

# **DEMOCRACY NOW! - Resumen semanal 13-17 de Agosto 2007 (audio y texto)**

Martes 21 de agosto de 2007, puesto en línea por [Democracy Now!](#)

- Duración aproximada: 15:39 y 14:27
- Calidad: 64 Kbps
- Formato: mp3
- Producción: [DemocracyNow!](#), [Radio Mundo Real](#), [URCM](#), [Radio Pacífica](#)

- [Resumen semanal 13-17 de Agosto 2007 - parte1.mp3](#)
- [Resumen semanal 13-17 de Agosto 2007 - parte2.mp3](#)

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

---

## **PRIMERA PARTE**

### ***Irak***

#### **Número de muertos por atentado suicida en Irak podría superar los 500.**

Se teme que ahora sean al menos 500 las personas que murieron en el gran atentado suicida con bomba que tuvo lugar el martes en el norte de Irak. La cifra inicial de 250 muertos ya había convertido a este ataque en el más letal de la guerra de Irak. Trabajadores de rescate continúan sacando cuerpos de entre los escombros de más de treinta edificios derrumbados, entre los que se encuentran varias casas. Los atentados fueron dirigidos contra un área kurda que alberga a seguidores de la religión Yazidi. Tres camiones que contenían dos toneladas de explosivos detonaron casi simultáneamente.

#### **Muere un padre y su hija en redada estadounidense**

Este episodio de violencia tuvo lugar mientras las fuerzas estadounidenses lanzaron nuevas ofensivas en todo el territorio iraquí. Más de 16.000 soldados estadounidenses e iraquíes forman parte de la Operación Martillo Relámpago en la rivera del Río Diyala. En Bagdad, al menos dos personas murieron en una redada dirigida por Estados Unidos en el barrio chiíta de Sadr City. Según se informó, las víctimas eran un padre y su hija de tres años de edad, que dormían en el techo de su casa debido al intenso calor del verano. Otras nueve personas fueron arrestadas, entre ellas los tres hijos de la residente local Umm Falah.

- Umm Falah dijo: "Yo solía hornear panes y venderlos para alimentarlos, y cuando crecieron comenzaron a trabajar para ayudarme. Pensamos que estaríamos aliviados cuando Saddam fue derrocado, nunca pensamos que sería remplazado por algo peor. Sólo Dios puede vencerlos (a los estadounidenses)".

#### **Estados Unidos realiza redada en Sadr City y detiene a contrabandistas de armas vinculados a Irán**

Mientras tanto, las Fuerzas Armadas estadounidenses afirman que arrestaron a trece contrabandistas de armas en Bagdad, que presuntamente están vinculados con Irán. En una declaración, las Fuerzas Armadas dijeron que llevaron a cabo una redada en Sadr City para “capturar o matar a contrabandistas de armas muy buscados, vinculados a una unidad de la Guardia Revolucionaria Iraní, la Fuerza Quds en Irán”. La semana pasada, McClatchy Newspapers informó que el Vicepresidente Dick Cheney exhortó al Presidente Bush a enfrentar directamente a Irán lanzando ataques aéreos contra lo que se sospecha son campos de entrenamiento iraníes en Irak. Residentes locales de Sadr City describieron la redada estadounidense.

- Abu Rasoul dijo: “Nos ataron las manos y nos hicieron pararnos contra la pared y a cada uno de nosotros nos asignaron un número escrito en el hombro y luego ingresaron a la casa y la registraron minuciosamente. Se llevaron un millón de dinares iraquíes y 755.000 dinares. Arrestaron a tres de nuestros hijos y a uno de mis sobrinos, cuyo padre está muerto, y también a mi hermano y a su hijo”.

### **Político sunita acusa a chiítas de genocidio**

El principal político sunita de Irak acusó a las milicias chiítas de realizar una campaña sin precedentes a favor del genocidio de la población sunita del país. Adnan al-Dulaimi dijo que los chiítas estaban a punto de controlar Bagdad por completo. Al-Dulaimi escribió en un mensaje de correo electrónico dirigido a Associated Press: “Es una guerra que comenzó en Bagdad, y no se detendrá allí, sino que se extenderá a todo el territorio árabe”. Al-Dulaimi acusó a Irán de dirigir, armar y apoyar a las milicias. Este político de 75 años de edad dirige el Frente de Acuerdo Iraquí, el principal bloque político sunita del Parlamento. La coalición de partidos retiró hace dos semanas a sus seis ministros del gabinete del gobierno del Primer Ministro Nouri al-Maliki dominado por los chiítas, provocando una crisis política. Prácticamente la mitad de los miembros del gabinete de al-Maliki ya no participan en las reuniones. El domingo, el Primer Ministro convocó una cumbre de emergencia para poner fin al bloqueo político.

- Nouri Al-Maliki dijo: “Debemos buscar soluciones para estos problemas políticos que estamos afrontando. He convocado a los principales líderes políticos del país a una reunión para hablar sobre los principales problemas del proceso político. La primera reunión podría tener lugar mañana o pasado mañana para que estos partidos estudien primero que nada el proceso político y los problemas estratégicos importantes que el gobierno y la reconstrucción del país afrontan. Luego analizaremos los asuntos relacionados a la implementación de lo que fue acordado para la agenda del gobierno”. Funcionarios estadounidenses describieron a esta reunión como un momento decisivo para el gobierno iraquí.

### **Población carcelaria de Irak aumenta a 23.000 reclusos**

En otras noticias de Irak, nuevas cifras indican que el número de prisioneros detenidos en Irak sigue aumentando. Según el Pentágono, ahora hay más de 23.000 personas en prisiones dirigidas por Estados Unidos dentro del territorio iraquí. Esto significa que hay 5.000 reclusos más de los que había hace cuatro meses, y se trata de la cifra más alta desde que comenzó la invasión estadounidense en marzo de 2003.

### **Número de soldados extranjeros que murieron en Irak supera los 4.000**

El número de soldados de la coalición que murieron ahora superó los cuatro mil. La gran mayoría de esos soldados eran provenientes de Estados Unidos: 3.702 soldados estadounidenses perdieron la vida. En lo que va del mes, ya han muerto 44 miembros de las Fuerzas Armadas estadounidenses.

## ***Medio Oriente***

### **Estados Unidos e Israel firman acuerdo de ayuda militar de 30.000 millones de dólares**

El gobierno de Bush hizo oficial un gran aumento de la ayuda militar a Israel. El jueves, el Subsecretario de Estado Nicholas Burns firmó un acuerdo para proporcionar a Israel más de 30.000 millones de dólares en armas en un período de diez años.

- El Subsecretario de Estado Nicholas Burns dijo: “Estamos muy complacidos con el hecho de que Estados Unidos pueda hacer esta inversión a largo plazo en la seguridad de Israel, para contribuir a su defensa con 30.000 millones de dólares en un período de diez años. Eso es una gran contribución de ayuda estadounidense y lo hacemos primero y ante todo porque Estados Unidos tiene un interés permanente en la seguridad de Israel”.

El acuerdo incrementa la ayuda militar que Estados Unidos le proporciona anualmente a Israel en un 25%, o 600 millones de dólares por año. Este aumento es parte de un paquete multimillonario de ayuda a los aliados de Estados Unidos en el Medio Oriente, entre los que se encuentran Egipto y Arabia Saudita. En Gaza, el líder de Hamas, Sami Abu-Zuhri, dijo que los acuerdos militares eran un gran golpe para la posibilidad de alcanzar la paz en el Medio Oriente.

- Sami Abu-Zuhri dijo: “Esta es una expresión del apoyo de Estados Unidos a la ocupación israelí y deja en evidencia la política estadounidense en la región. Por un lado le brinda un gran apoyo a Israel, pero por el otro, le hace promesas absurdas a nuestras naciones palestina, árabe e islámica”.

### **El gobierno calificará a fuerza iraní de grupo “terrorista”**

El gobierno de Bush anunció que incluirá a la Guardia Revolucionaria de Irán en su lista de grupos terroristas extranjeros. Esta sería la primera vez que una unidad de las fuerzas de un gobierno extranjero es incluida en la lista. Los funcionarios del gobierno califican a la medida como una reacción a la presunta vinculación de Irán con Afganistán e Irak.

Irán rechaza calificación estadounidense de “terrorista”

Irán está haciendo caso omiso a la promesa del gobierno de Bush de calificar a la Guardia Revolucionaria Iraní de grupo “terrorista”. Un portavoz de la Guardia Revolucionaria dijo que la fuerza iraní seguirá creciendo en tamaño y preparándose para responder, en caso de un ataque estadounidense. El Washington Post informa que los aliados europeos y árabes están alarmados con la nueva política del gobierno. Los críticos en Irán han sostenido desde hace tiempo que las acciones unilaterales de Estados Unidos están fortaleciendo el control del gobierno iraní, al tiempo que aíslan a los activistas a favor de la democracia. No obstante, el portavoz del Departamento de Estado Sean McCormack dijo que la medida está justificada.

- El portavoz del Departamento de Estado Sean McCormack dijo: “Ahora tienen tentáculos dentro de una variada gama de actividades, dentro de actividades empresariales, actividades bancarias; todos sabemos que ellos apoyan a esos grupos que persiguen a nuestros soldados en Irak, también hemos hablado sobre el suministro de armas al Talibán en Afganistán y también han habido muchos informes sobre sus vínculos con Hezbolá y otras organizaciones terroristas”.

### **Ahmadinejad se reúne con Karzai en Kabul**

Esta noticia surge luego de que el Presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad visitó Afganistán el martes para reunirse con el Presidente afgano, Hamid Karzai. Ahmadinejad habló junto a Karzai en Kabul y negó las acusaciones estadounidenses de que es el responsable de armar a los insurgentes Talibán.

- El Presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, dijo: “Nuestra política es clara y como ya hemos anunciado, apoyamos firmemente el proceso político en Afganistán. La seguridad en Afganistán tiene un gran impacto sobre Irán, porque tenemos la frontera común más extensa. A Irán le conviene que Afganistán sea estable. Queremos que nuestro mejor amigo sea un país poderoso, desarrollado y estable”.

### **Se realiza manifestación multitudinaria en aniversario de la guerra de Líbano**

Cientos de miles de personas se congregaron en Beirut el martes para conmemorar el primer aniversario del fin del ataque israelí contra Líbano. En un video, el líder de Hezbolá, Sayed Nasrallah, advirtió a Israel contra la posibilidad de iniciar otra guerra y elogió lo que calificó como la victoria militar de Hezbolá sobre los soldados invasores.

- Sayed Nasrallah dijo: “La resistencia reanimó a las naciones árabes y renovó la esperanza, la confianza y

el entusiasmo de las personas del mundo musulmán y árabe, porque la resistencia ofreció una alternativa real para la liberación de los territorios, en vez de negociaciones humillantes en las que Estados Unidos e Israel imponen sus condiciones, y es por eso que quieren aislarla y presionarla”.

Más de mil libaneses, en su gran mayoría civiles, murieron en el conflicto que duró treinta y cuatro días. Cuarenta y tres civiles israelíes murieron a causa de los ataques con cohetes de Hezbolá contra localidades israelíes.

### **Estados Unidos califica a Fatah al-Islam de organización terrorista**

El gobierno de Bush calificó al grupo libanés Fatah al-Islam de “organización terrorista”. Durante las últimas doce semanas, el grupo militante ha estado implicado en una lucha sangrienta contra las Fuerzas Armadas libanesas en un campo de refugiados palestino. Al menos 278 personas han muerto y 40.000 refugiados palestinos han sido desplazados. Antes de que estallara la lucha, el periodista de investigación Seymour Hersh informó que los gobiernos estadounidense y saudita han estado apoyando secretamente a grupos militantes sunitas como Fatah al-Islam, en virtud de una política exterior general contra Irán y la creciente influencia chiíta en el Medio Oriente.

### **Estados Unidos**

#### **Karl Rove renuncia tras recibir citaciones**

El principal asesor del Presidente Bush, Karl Rove, anunció que renunciará a su cargo de jefe de personal de la Casa Blanca el 31 de agosto. La renuncia de Rove surge mientras se encuentra en el epicentro de varias investigaciones del Congreso. El mes pasado, el Presidente del Comité Judicial del Senado, Patrick Leahy, lo citó a declarar sobre su participación en la politización del Departamento de Justicia y en la destitución de nueve fiscales estadounidenses. Hasta el momento, Rove ha ignorado la citación y se ha negado a declarar, invocando el privilegio ejecutivo. Además, dos semanas atrás, Rove no asistió a una audiencia del Congreso sobre el supuesto uso indebido de colaboradores de la Casa Blanca de cuentas de correo electrónico del Comité Nacional Republicano. Rove le dijo al Wall Street Journal que renunciará para pasar más tiempo con su familia. Durante los últimos diecinueve años ha trabajado como el asesor político más cercano de George W. Bush, primero en Texas y luego en Washington. Durante este tiempo se ganó el apodo de “el Cerebro de Bush”.

#### **El Congreso promete seguir investigando a Karl Rove**

El Comité Judicial del Senado prometió continuar con su investigación sobre Karl Rove, incluso luego de que éste renuncie como el principal asesor del Presidente Bush a fines de agosto. Rove se negó a acatar una citación del Comité Judicial para declarar sobre su participación en la politización del Departamento de Justicia y la destitución de nueve fiscales de Estados Unidos. El senador Patrick Leahy dijo: “Los aparentes intentos del señor Rove para manipular las elecciones y destituir a fiscales alegando falsas afirmaciones de fraude electoral demuestran la existencia de corrupción en la aplicación de la ley federal con propósitos políticos partidistas”. El congresista John Conyers dijo que el Comité Judicial de la Cámara de Representantes también seguiría investigando a Rove. Horas después de que el Wall Street Journal informó que Rove renunciaría, el Presidente Bush agradeció al asesor por sus servicios.

- El Presidente Bush dijo: “Karl Rove está avanzando hacia otra etapa. He hablado con Karl sobre su deseo de pasar más tiempo con Darby y Andrew. Esta familia ha hecho sacrificios enormes no sólo por nuestro amado Estado de Texas, sino también por un país al que ambos amamos”.

Luego Karl Rove elogió al Presidente Bush.

- Rove dijo: “He visto a un hombre con gran valor poner a Estados Unidos en pie de guerra y protegernos contra un enemigo brutal en un conflicto peligroso que dará forma a este nuevo siglo. He visto un líder responder a una economía debilitada por la recesión, los escándalos corporativos y los ataques terroristas, al tomar medidas decisivas para fortalecer la economía y crear puestos de trabajo. He visto a un reformador que desafió a su gobierno, al Congreso y al país para hacer cambios audaces a destacadas instituciones que realmente necesitaban ser reparadas”.

## **Gobierno amplía herramientas de espionaje interno**

El gobierno de Bush aprobó medidas que ampliarán enormemente las capacidades de espionaje de la oficina de aplicación de la ley y de otros organismos. Un nuevo programa permitirá a funcionarios estatales y locales ver datos de sensores satelitales y aéreos que pueden penetrar nubes, edificios, y establecimientos subterráneos. La mayoría de la tecnología de vigilancia había estado anteriormente limitada a la vigilancia en el extranjero. Grupos defensores de las libertades civiles han expresado su preocupación. Kate Martin del Centro de Estudios de Seguridad Nacional denominó el programa: "El gran hermano en el cielo" y agregó: "Están colocando los ladrillos uno a uno para construir un estado policial".

## **Suicidios en el ejército registran máximo histórico en 26 años**

En materia militar, un nuevo informe del Pentágono indica que los suicidios en el Ejército registraron el índice más alto en veintiséis años. Al menos noventa y nueve miembros del servicio se quitaron la vida el año pasado. Más de un veinticinco por ciento se suicidó mientras desempeñaba funciones en Irak y Afganistán.

---

## **SEGUNDA PARTE**

### **Grupo contra la guerra afronta amenaza de multa de 10.000 dólares por colocar pósters en Washington D.C.**

En Washington D.C. funcionarios de la ciudad amenazaron con imponer una multa de diez mil dólares al grupo contra la guerra ANSWER a menos que retire los pósters que promocionan una próxima marcha por la paz. Cientos de pósters amarillos fueron colocados en la ciudad anunciando la marcha que tendrá lugar el 15 de septiembre. La protesta está planeada para que coincida con la publicación de un informe del Pentágono sobre el llamado aumento de soldados en Irak. Funcionarios de Washington D.C. dicen que los pósters son ilegales porque no cumplen con las normas de la ciudad sobre el uso de adhesivos. ANSWER dice que la amenaza de multa es una acción política que pretende silenciar la marcha.

### **José Padilla fue condenado en juicio en Miami**

El ex "combatiente enemigo" José Padilla fue condenado en uno de los juicios que fue seguido más de cerca desde los ataques del 11 de septiembre. El jueves, un jurado de Miami declaró a Padilla y a dos co-acusados culpables de conspiración para cometer homicidio en Bosnia, Kosovo y Chechenia, y de proporcionar apoyo material para cumplir ese objetivo. Padilla originalmente fue noticia a nivel internacional en 2002, cuando el Presidente Bush lo declaró combatiente enemigo por la presunta conspiración para hacer estallar una bomba sucia radiactiva en Estados Unidos. Fue privado de todos sus derechos y trasladado a una prisión de la Armada en Carolina del Sur, donde estuvo detenido en aislamiento absoluto durante 43 meses. El gobierno de Bush le negó acceso a un abogado durante dos años. Luego que la Corte Suprema dictaminó que Padilla no podía permanecer detenido por tiempo indefinido sin cargos en su contra, el Presidente Bush finalmente anunció cargos penales más leves que las acusaciones públicas que había hecho en el momento de la captura de Padilla. Los abogados defensores argumentaron que Padilla no se encontraba en condiciones de afrontar un juicio y que la acusación debía ser desestimada debido al comportamiento atroz del gobierno. La psiquiatra forense Angela Hegarty le dijo ayer a Democracy Now que los efectos del aislamiento absoluto y de la tortura que sufrió Padilla le provocaron daño cerebral. Tras el veredicto, el Vicefiscal General Craig Morford dijo que se había hecho justicia.

• El Vicefiscal General Craig Morford dijo: "Es muy importante hacer hincapié en que casos como este son fundamentales para los esfuerzos del gobierno de Estados Unidos de neutralizar la amenaza que representan los terroristas y aquellos que los apoyan. También me gustaría mencionar que este caso en

particular ha demostrado desde hace tiempo la importancia de integrar la inteligencia y el instrumento de aplicación de la ley tradicional para lograr proteger y preservar la seguridad nacional, y considero que esto es un gran ejemplo de lo que se puede lograr cuando se combinan ambas cosas”.

### **Tres inmigrantes murieron en custodia de Estados Unidos en el último mes**

El trato del gobierno estadounidense a los trabajadores indocumentados detenidos está siendo cuestionado nuevamente luego de que se registraron tres muertes en cárceles de inmigración de Estados Unidos en el último mes. Victoria Arellano de veintitrés años murió luego de que se interrumpió su tratamiento para el SIDA en una cárcel de inmigración en California. Sus compañeros de prisión la cuidaron antes de que fuera trasladada a un hospital. Murió encadenada a la camilla. Otra víctima, Edmar Alves Araujo- murió luego de que funcionarios de inmigración ignoraron los pedidos de sus familiares de que le proporcionaran un medicamento para la epilepsia. La tercera víctima, Rosa Isela Contreras-Domínguez, murió en una cárcel de inmigración en El Paso. Tenía siete semanas de embarazo.

### ***América Latina***

#### **Chávez promete ayudar al sector energético de Bolivia**

En noticias de América Latina, líderes de Venezuela y Argentina se reunieron en Bolivia el viernes, para apoyar el plan del Presidente boliviano Evo Morales de nacionalizar el sector energético de su país. El Presidente venezolano Hugo Chávez prometió ayudar a Bolivia.

- Hugo Chávez dijo: “El cuento de la globalización neoliberal era de que privatizáramos, porque eso iba a traer grandes inversiones. Mentira. Ahora nosotros juntos vamos a traer inversiones, tecnología, y vamos a buscar ese gas que tiene la patria boliviana”.

#### **Chávez propone eliminar los límites del período presidencial**

En Venezuela, el Presidente Hugo Chávez propuso hacer varios cambios a la Constitución, entre ellos, eliminar los límites del período presidencial. Chávez reveló su propuesta ante el Congreso venezolano.

- El Presidente Venezolano, Hugo Chávez, dijo: “El período presidencial es de seis años. El Presidente o Presidenta de la República puede ser reelegido o reelegida de inmediato y por una sola vez para un nuevo período. Propongo al pueblo soberano, modificar el Artículo 230 de la forma siguiente: ‘El período presidencial es de siete años’ - Esa fue mi propuesta original, que luego la Constituyente la llevó a seis.- ‘El período presidencial es de siete años. El Presidente o Presidenta de la República puede ser reelegido o reelegida de inmediato para un nuevo período’. Así de sencillo”.

Chávez también propuso reducir el máximo de horas de trabajo diarias de ocho a seis. Las propuestas deberán ser consideradas en el Congreso y luego ser sometidas a un referéndum nacional.

#### **Drummond declarada inocente de asesinatos de sindicalistas en Colombia**

La empresa de carbón estadounidense Drummond fue absuelta de responsabilidad por el homicidio de tres sindicalistas en su mina en el norte de Colombia. Un jurado de Alabama rechazó las acusaciones de que el financiamiento de la empresa de grupos paramilitares de derecha la hace responsable de los homicidios. Los familiares de las víctimas sostienen que Drummond contrató a los enmascarados armados que mataron a Valmore Locarno y Víctor Orcasita en marzo de 2001 y a Gustavo Soler siete meses después. El jurado no rechazó esas afirmaciones pero solamente falló que Drummond no era responsable. Los familiares criticaron al gobierno colombiano por demorar la declaración de un testigo clave. Rafael García, un ex alto funcionario de la agencia de inteligencia de Colombia, afirma que vio al máximo funcionario de Drummond en Colombia entregar un maletín repleto de dinero para pagar por los asesinatos. La Fundación Internacional para los Derechos Laborales y el sindicato United Steelworkers presentaron una demanda en representación de los familiares. Dicen que piensan apelar el fallo.

### ***El Mundo***

## **Dos periodistas radiales fueron asesinados en Somalia**

En Somalia, el sábado dos destacados periodistas radiales fueron asesinados con pocas horas de diferencia en Mogadiscio. Ambos periodistas eran destacadas figuras de la emisora de radio HornAfrik y uno además era corresponsal independiente de McClatchy Newspapers. Mahad Ahmed Elmi recibió tres disparos en la cabeza de un agresor desconocido cuando llegaba a su trabajo el sábado por la mañana. El asesinato ocurrió apenas a 180 metros de la entrada a la emisora de radio. El co-fundador de HornAfrik, Ali Iman Sharmarke, murió luego de que una mina terrestre explotó bajo su auto, cuando regresaba del funeral de Elmi. Sus colegas dijeron que fueron asesinados como represalia por haber emitido programas críticos del gobierno interino somalí pro-estadounidense. El gobierno somalí tomó medidas drásticas en reiteradas oportunidades contra medios independientes que transmiten informes críticos. En junio, las autoridades obligaron al cierre durante un breve período de tiempo de HornAfrik y de otras dos emisoras de radio, a las que se acusó de “apoyar el terrorismo”. El viernes, la policía irrumpió en la emisora de radio Shabelle y detuvo a varios periodistas durante horas.

## **Sudán autorizará tratamiento médico de líder rebelde de Darfur**

En Sudán, funcionarios de la ONU dicen que el gobierno sudanés aceptó permitir que un líder rebelde de Darfur que se encuentra enfermo viaje a Kenia para recibir tratamiento médico. Suleiman Jamous era el coordinador humanitario del Ejército de Liberación de Sudán cuando fue arrestado hace más de un año. Desde entonces ha estado recluido en una base de la ONU.

## **Unión Africana promete soldados para fuerza conjunta en Darfur**

En otras noticias de Darfur, los países de la Unión Africana han comenzado a prometer un cierto número de soldados para formar una fuerza de paz conjunta con la ONU.

- El Representante Especial Conjunto de la Unión Africana y la ONU, Rodolphe Adada, dijo: “Muchos países africanos están listos para aportar soldados, y los números que prometen son muy elevados, pero deben cumplir con las normas de la Organización de las Naciones Unidas, por lo tanto hasta el momento no podemos decir cuánto tiempo llevará. De todos modos los países que estén dispuestos a aportar soldados tienen tiempo hasta el 30 de este mes para comprometerse”.

## **Jueza permite que proceda juicio por muertes provocadas por Chevron Nigeria**

La jueza de un Tribunal de Distrito de Estados Unidos rechazó el último intento de la gigante petrolera Chevron de evitar un juicio por su supuesta participación en ataques contra pobladores de Nigeria. Nueve demandantes nigerianos acusan a Chevron de reclutar y abastecer a las fuerzas militares nigerianas implicadas en el asesinato de manifestantes. Chevron también es acusada de complicidad en un ataque contra dos pueblos en el que murieron cuatro personas. El martes, la jueza Susan Illston dijo que el caso debería proceder en base a pruebas que señalan vínculos directos con funcionarios de Chevron.

## **CARE rechaza ayuda alimentaria estadounidense**

Una de las mayores organizaciones benéficas internacionales del mundo anunció que dejará de aceptar millones de dólares en ayuda alimentaria proveniente de Estados Unidos, debido a su preocupación de que los métodos estadounidenses estén haciendo más mal que bien. CARE International dice que los esfuerzos se ven dificultados por las exigencias estadounidenses con respecto a la “ayuda alimentaria monetizada”. En lugar de ir directamente a las comunidades necesitadas, los granos estadounidenses son enviados con la condición de que las organizaciones benéficas los vendan en el mercado local y luego utilicen las ganancias para sus actividades. CARE dice que el programa es ineficiente y consiste en el envío de alimento a aquellos que pueden pagarlo y no a aquellos que realmente lo necesitan. El programa estadounidense también ha sido criticado por impedir que los productores locales compitan con los precios subsidiados de Estados Unidos. Varios funcionarios de CARE que participan en el programa estadounidense criticaron esta práctica. El empleado de CARE George Odo dijo: “Si alguien quiere ayudarte, no deberían hacerlo mediante la destrucción de aquello que está intentando fomentar”.

## **Activistas contra el cambio climático establecen campamento en aeropuerto de Heathrow**

Cientos de activistas ambientalistas comenzaron a establecer un campamento frente al aeropuerto de Heathrow, en Gran Bretaña, para denunciar el vínculo entre la aviación y el calentamiento global. Los manifestantes planean participar en el denominado “Campamento por la Acción Climática” durante una semana.

- Un manifestante británico dijo: “Bueno, es la fuente de gases de efecto invernadero que crece con mayor rapidez, y el gobierno británico pretende ampliar 31, no perdón, 21 aeropuertos en todo el país. Ahora, si hacen eso, sería equivalente a construir otro Heathrow cada cinco años y básicamente en una época de crisis climática, es una locura. Si lo hacen, las emisiones que generarán a partir de la construcción de esos aeropuertos y de la ampliación de esos aeropuertos es equivalente a la cantidad total de emisiones que deberíamos generar para 2050. Por lo tanto, utilizamos toda nuestra cuota solamente en aviación antes de encender una sola luz o antes de calentar una habitación”.

Está planeado que se realizará una jornada de “acción directa” en Heathrow el domingo. El periódico The Guardian informa que la policía armada planea utilizar las leyes contra el terrorismo para lidiar con los manifestantes contra el cambio climático. La ley les otorga facultades a los policías para detener y registrar personas y vehículos por cualquier razón que podría ser esgrimida en relación al terrorismo, para registrar personas aunque no tengan pruebas para sospechar de ellas, para efectuar detenciones durante un período máximo de un mes sin presentar acusaciones, y para allanar casas.

## **Cinco personas arrestadas en protesta contra carbón en oficina de Bank of America en Ashville, Carolina del Norte**

Mientras tanto, en Estados Unidos, cinco activistas fueron arrestados en Ashville, Carolina del Norte, durante una acción directa contra el banco Bank of America. La protesta tuvo lugar al finalizar la Convergencia del Sureste para la Acción Climática. Los activistas exhortaron a Bank of America a que deje de invertir en las empresas de carbón. En los últimos años, Bank of America otorgó préstamos por cientos de millones de dólares a empresas como Massey Energy y Arch Coal, que practican la minería de carbón mediante la destrucción de la cima de la montaña.

## **Nuevo libro recopila poemas de Guantánamo**

Y por último, se publicó un nuevo libro de poesía con algunos colaboradores inusuales. ‘Poems From Guantanamo: The Detainees Speak’ (Poemas desde Guantánamo: Hablan Los Detenidos) es un libro de poemas escrito por los prisioneros detenidos en la cárcel de Estados Unidos en Bahía de Guantánamo. El abogado de Guantánamo y profesor de derecho de la Universidad del Norte de Illinois, Marc Falkoff ayudó a recopilar el libro.

- Marc Falkoff dijo: “El libro apunta a humanizar a los hombres y... yo realmente provoqué el debate en Estados Unidos acerca de lo que es Guantánamo, en lo que se ha convertido, lo que significa para nosotros como país mantener activa esta zona ilegal”.

El libro tiene ochenta y cuatro páginas. Censores de las fuerzas armadas prohibieron la publicación de miles de versos.